



# 六が夢中!

発行 近隣中学校代表  
野田市立第二中学校  
第 3号  
令和7年6月30日

## 『なぜ校外学習があるの？』

1年生が、【楽学両道】のスローガン（目標）を掲げ、埼玉県川越市での校外学習に行ってきました。仲間とともに市内班別行動を通して学年・学級・班の絆を深めることができました。

小学校で遠足等でよく行くところはどこですか。東武動物公園、アンデルセン公園、筑波山、科学博物館、国会議事堂、林間学校（1泊）、修学旅行（日光・1泊）などでしょうか。

中学校では1年生で日帰りの「校外学習」、2年生で2泊3日の「スキー実習」、3年生で2泊3日の「修学旅行（京都・奈良）」に行くのが一般的です。以前は2年生は夏ごろに登山や飯盒炊さん、キャンプファイヤーなどを目的に林間学校に2泊3日で行っていましたが、小学校でも同様な体験をしていることが多いため、スキー実習に変わってきた経緯があります。

では、なぜ、学校には遠足や修学旅行などの校外学習があるのでしょうか？

校外学習には、①「誰と」②「何をするために」行くのか、がとても大切です。

今回の校外学習は「誰と」→「二中の1年生全員で」、「何をするために」行くのでしょうか！？それは、『自分たちで決めた目標を達成するため』です。そして、校外学習を終えて成長したその姿や取り組みを日常の学校生活に生かしていくために校外学習があると思います。

小学校時代の遠足等で学んだこと、体験したことを大切な宝物にして、中学校に入学してきてください。そしてもっともっと中学校では校外学習や学校生活で思い出を作りましょう。それらの全てが、未来を切り拓く力になり、幸せになるためのアイテムですから。

（第二中学校 校長 石垣）

## △3年生は、2泊3日で京都・奈良の修学旅行へ行きました。



☆1年生からのメッセージ「校外学習を終えて」です。（出身小学校・名字イニシャル）

校外学習の学年スローガンは「楽学両道」。実行委員として責任を持って決めた思い入れのあるスローガンです。楽しくとも学びある校外学習になったと思います。校外学習で学んだことや見つかった課題をこれから活かしていきたいと思います。

（宮崎小・K）

私は、中学生になって初めて校外学習にいきました。校外学習に行く1ヶ月前から準備していて、最初はスローガン決めから始まりました。スローガンは、みんなで協力して決めました。その後、しおりの作成や班行動などをみんなで協力して行いました。そして、校外学習当日、クラスみんな全員で行けました。また、スローガンを自分達で達成できたので、とても良い校外学習になりました。（宮崎小・Y）

今回の校外学習では、実行委員として校外学習の数週間前から集会やしおり作りなどをしました。集会では、隊形練習や読み合わせを行い、どの場面でどう動くかなど覚えてもらいました。しおり作りでは、各クラスから学年目標を募集して、「楽学両道」と決定しました。今回の校外学習は決して完璧といえるものではありませんが、この経験を活かして、普段の学校生活を変えていきたいと思います。（中央小・E）

色々あったけど、とにかく楽しい校外学習でした。自分が思った以上に準備が大変で、何度も苦戦したときもあったけど、みんなのために頑張って良かったなと思いました。川越を存分に感じることができたし、ご飯もすごく美味しかったです。今回の校外学習で、1年生の良いところと悪いところがすごくはっきりしたなと思いました。スローガンなどの目標を達成しようとする姿勢はとても良かったので、これからも続けてほしいです。

(宮崎小・H)

私が校外学習の実行委員長になったとき、不安がたくさんありました。でもそれと同時にとても楽しみでした。当日が近づいてくるにつれて、準備が忙しくなっていったけれど頑張りました。当日はそのお陰か、特に時間がかかるてしまったり、時間に遅れるということがないように感じたので本当に良かったです。中学校での初めての校外学習が大成功して良かったです。反省点もたくさんあるので、そこはしっかり直していきたいです。

(宮崎小・K)

私達1年生は、先日校外学習に行ってきました。私達のクラスのスローガンは「考動」、考えて動くということです。みんなこのスローガンを達成するために、前日から念入りに準備してきました。1人1人が校外学習を楽しめるように、良い思い出になるように頑張りました。当日、少し駅でテンションが上がってガヤガヤしましたが、そこから切り替えて班行動をしっかり楽しめている様子が見られました。帰りも歩道がない道でも、端をきれいに歩けていました。私は、この校外学習を通して、クラス・班のみんなと仲を深められて、協力して考動ができました。必ず素晴らしい思い出になると思うので、ぜひ6年生のみなさん、楽しみにしていてください。

(中央小・O)

中学生となってから初めての校外学習へ行きました。小学生の頃と違い、中学生になって自分達で進めることが増えて、責任を持ちテキパキ行動するという面で成長することができました。また、「楽学両道」というスローガンを達成するため、班で計画をよく練ったり、協力し合って行動することができ、楽しむという面でも学ぶという面でも成長することができました。

(宮崎小・O)

中学校で初めての校外学習は川越でした。雰囲気がとても良くて、何よりキュウリが美味しかったです。学年委員長が実行委員ということにびっくりして、最初は最悪なんて思つたけど、やってみたら楽しくて、あっという間でした。校外学習当日は、電車が楽しくて、みんなで移動してたからかとても楽しかったです。昼ご飯は「春夏秋冬」というところでうどんとかき揚げを食べました。おやつは「雪輪」というかき氷のところで食べました。とても楽しかったです。

(中央小・M)

私は、校外学習の実行委員になりました。最初はみんなをまとめたり、スローガンなどを決めたり、人前で話したりとたくさんの仕事をしました。大変でしたが、ペアの人が頑張っていたので、私も頑張ろうと思いました。特に大変だったのは、学級の前で話すことでした。みんなからはたいしたことではないのかもしれません、私はすぐに緊張してしまい、とても疲れてしまいます。しかしこの行事を通して楽にできるようになりました。

(宮崎小・T)

今回私達は、歴史のつまつた川越市に行ってきました。自分の班では、「時間に余裕を持って行動」することでした。班行動が終わり、最後の集合場所の到着時間より5分ほど前に到着できたので目標が達成されたと思います。そして、学年で決めた目標の「楽学両道」では、学級目標の考動を活かして、すぐに行動するのではなく判断をしてから行動すると楽しみながら学べたので両方達成できました。

(中央小・T)

初めての校外学習だったけど、実行委員として良い思い出にできたと思います。また、色々なことも学べて、課題も見つかったから、その課題を日頃から意識して次の行事に生かしたいと思います。

(宮崎小・K)

